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Заместитель ГС Г.Пайярес рассказал о работе ПА ОБСЕ на мероприятии датского аналитического центра 

Наблюдатели отметили более эффективную организацию выборов в Албании и инклюзивную избирательную кампанию

Совместная наблюдательная миссия ПА ОБСЕ, БДИПЧ и ПАСЕ 
отметила оживленную и инклюзивную избирательную кампанию 

на парламентских выборах в Албании 25 апреля. Наблюдатели 
пришли к выводу, что законодательные рамки, несмотря на некоторую 
двусмысленность и непоследовательность, обеспечивают надлежащую 
базу для проведения демократических выборов. Недавние изменения в 
законодательстве создали дополнительные гарантии и были основаны 
на широком политическом консенсусе. В заявлении, сделанном в 
понедельник после выборов, подчеркивалось, что новая система 
организации выборов в целом пользовалась доверием общественности 
и в ее рамках удалось справиться с широким кругом новых поставленных 
перед ней задач.

Основные свободы были соблюдены, однако средства массовой 
информации не предоставили избирателям информацию в достаточном 
объеме для того, чтобы они могли сделать выбор. Предметом 

обеспокоенности также стала покупка голосов, которая получила 
широкое распространение по всей стране.

Заместитель Председателя ПА ОБСЕ Азай Гулиев (Азербайджан) 
был назначен Специальным координатором и главой делегации 
краткосрочных наблюдателей ОБСЕ, Специальный представитель ПА 
ОБСЕ по Центральной Азии Рейнхольд Лопатка (Австрия) возглавил 
делегацию наблюдателей ПА ОБСЕ, в которую вошли 62 парламентария 
и сотрудника из 21 государства ОБСЕ. В своих комментариях по итогам 
выборов А.Гулиев подчеркнул, что политическая договоренность, 
достигнутая в прошлом году, послужила стимулом для важных реформ и 
способствовала внедрению электронных технологий, которые позволили 
укрепить доверие к избирательному процессу, продемонстрировав, что 
политический компромисс и сближение позиций в максимальной степени 
отвечают интересам албанского народа.

Р.Лопатка подчеркнул, что был рад стать свидетелем того, система 
биометрической идентификации, которая была введена во всей стране, 
в целом оказалась эффективной. «Это – важный шаг, позволяющий еще 
больше укрепить доверие к избирательному процессу», – заявил он.

Генеральный секретарь Роберто Монтелла тоже принял участие 
в миссии по наблюдению за выборами. Вместе с А.Гулиевым он 
встретился с Президентом Албании Илиром Метой, Премьер-министром 
Эди Рамой, Министром иностранных дел Олтой Джачкой и лидерами 
оппозиции. Парламентарии осуществляли наблюдение за выборами 
в Тиране и целом ряде регионов, включая Дуррес, Влёру, Шкодер и 
Джирокастер. Содействие делегации ПА ОБСЕ оказывали сотрудники 
Международного секретариата: Франческо Пагани, Стефани Колчанов, 
Фрейя Кочи, Дарья Боярская и Анна Ди Доменико.

Высокий уровень участия ПА в Дополнительном совещании ОБСЕ по человеческому измерению 
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ПА ОБСЕ приняла на этой неделе участие в Дополнительном 
совещании ОБСЕ по человеческому измерению (ДСЧИ). 

Председатель ПА лорд Питер Баунесс (Соединенное Королевство) 
выступил в понедельник на вступительной сессии, председатель 
Третьего комитета Кириакос Хаджиянни (Кипр) выступил на сессии 
по расширению дискуссий по вопросам демократии и повышения 
эффективности законотворческой деятельности.

В своих комментариях П.Баунесс сосредоточился на 
последствиях COVID-19 для парламентов и настоятельно 
призвал вернуться к нормальным демократическим процессам, 
направленным на максимально оперативное принятие законов. 
«Новые технологии важны, однако пройдет еще немало времени, 
прежде чем они смогут эффективно заменить традиционные методы 
работы парламентов, когда люди участвуют в прениях, обсуждают 
вопросы с коллегами и оценивают обстановку в целом, прежде чем 
принимают решение по голосованию».

К.Хаджиянни обратил внимание на необходимость защиты 
законодательного процесса от ненадлежащего влияния, подчеркнув 
крайнюю важность прочной законодательной основы, позволяющей 
оперативно выявлять коррупционные практики и привлекать 
нарушителей к ответственности. Он отметил, что недавно 
Палата представителей Кипра приняла Кодекс поведения членов 
парламента, а также что на рассмотрении парламента сейчас 
находится законодательство, предусматривающее учреждение 
антикоррупционного ведомства, а также регулирующее поддержку 
и защиту лиц, сообщающих о нарушениях. «Многое еще предстоит 
сделать на этом направлении», – сказал К.Хаджиянни. 

ДСЧИ было организовано совместно шведским Председательством 
в ОБСЕ и БДИПЧ ОБСЕ. Оно создавалось как площадка для обмена 
мнениями по демократическому законотворчеству и приведению 
законодательства в соответствие с международными стандартами в 
области прав человека.

Азай Гулиев и Рейнхольд Лопатка на выборном участке в Тиране, Азай Гулиев и Рейнхольд Лопатка на выборном участке в Тиране, 
25 апреля 2021 года.25 апреля 2021 года.

Заместитель Генерального секретаря ПА ОБСЕ Густаво Пайярес стал 
участником панельной дискуссии на мероприятии, организованном 

Датским институтом международных исследований (ДИМИ) 21 апреля. В 
мероприятии на тему «Гендерные аспекты, урегулирование конфликтов и 
демократизация: перспективы и вызовы для повестки дня ОБСЕ» приняли 
участие глава целевой группы шведского Председательства в ОБСЕ Петра 
Лерке, которая рассказала о повестке дня шведского Председательства, 
и Директор Центра ОБСЕ по предотвращению конфликтов Туула Юрьёла, 
который рассмотрел роль ОБСЕ в разрешении конфликтов. 

Заместитель Генерального секретаря Г.Пайярес в своем выступлении 

коснулся широкого круга вопросов, предоставив подробный обзор 
деятельности ПА, включая ее активное содействие продвижению 
гендерной проблематики, в том числе в условиях вооруженных 
конфликтов, как это видно из резолюций, принимаемых в ходе наших 
ежегодных сессий.

Он особенно подчеркнул инициативу ПА ОБСЕ «Призыв к действию», 
призванную вернуть Организации политическое внимание на высоком 
уровне. Г.Пайярес отметил, что парламентарии могут открыто поднимать 
крайне важные политические вопросы, касающиеся региона, и 
настоятельно побуждать правительства выполнять свои обязательства, 
принятые в рамках ОБСЕ.

Спецпредставитель ПА по Восточной Европе встретилась с главой Миссии ОБСЕ в Молдове
22 апреля Специальный представитель ПА ОБСЕ по 

Восточной Европе Даниэла Де Риддер (Германия) встретилась 
с главой Миссии ОБСЕ в Молдове Клаусом Нойкирхом. Были 
рассмотрены события в Молдове и процесс приднестровского 
урегулирования. Посол К.Нойкирх отметил, что процесс по-
прежнему предоставляет хорошую возможность для диалога с 
участием посредников и наблюдателей в формате «5+2», однако 
в последние годы он зашел в тупик.

Он сообщил, что Миссия ОБСЕ продолжает реализацию 
программ подготовки населения по обоим берегам реки к 

воссоединению, используя стратегию малых шагов, которая 
набирала обороты до 2019 года и, однако, стагнируют с тех пор. 
Он отметил, что важно видеть позитивную динамику, чтобы не 
позволить достижениям обратиться вспять. 

Д.Де Риддер поинтересовалась ситуацией с меньшинствами 
в Молдове и выразила заинтересованность в посещении 
страны, возможно в виртуальном формате в связи с пандемией 
COVID-19. Она также подняла вопрос относительно возможности 
включения в повестку дня следующего семинара ПА ОБСЕ в 
Лайнсвайлере ситуацию в Молдове.


